

dit-elle, qu'ils cessent promptement d'être les esclaves du Diable et qu'ils deviennent enfants de Dieu, et quand elle apprend qu'un enfant baptisé est mort, elle s'en rejouit et le prie d'interceder pour elle et pour tout le bourg auprès de Dieu: elle attire le plus qu'elle peut chez elle les grandes filles, et les jeunes femmes baptisée pour les instruire et pour leur inspiquer de l'horreur des danfes, des assemblées de nuit et de toute forte de mal et pour les instruire sur la confession, elle m'en amène de temps en temps pour la faire confesser, et me vient dire quelque fois toute affligée, je n'ai rien pu gagner sur vne telle, elle craint la confession, tachez de lui parler vous mesme, me dit elle, et m'avertit de toutes choses qu'elle découvre adroitement. Sa sagesse et sa vertu lui donne une autorité merueilleuse sur toutes choses a qui elle parle de la priere, sans qu'aucune femme mesme agée, temoigne trouver mauvaïse qu'elle les reprenne quelquefois plus fortement que je ne ferois moimefme que n'a-t-elle pas fait, pour porter son père et sa mère à se faire chretiens. Elle a souvent joint les larmes à ses prières et depuis leur baptesme elle ne cesse de les faire reffouvenir de ce qu'ils ont promis a Dieu, l'on ne peut s'imaginer tout ce qu'elle dit à sa mère pour la porter a pardonner son oncle, frère de sa mère la mort d'une de ses esclaves qu'il a cruellement massacree pour se venger de quelques chagrins qu'il avait reçu autre fois de sa sœur. Le père et la mère de cette bonne chrétienne étant fortis ensemble, la femme armée aussi bien que le mari pour affaffiner le meurtrier, elle fit si bien par sa diligence, qu'elle détourna le coup, et les empecha d'executer leur dessein; la mère